



Los titulados universitarios siguen dominando las tasas de empleabilidad en España y Cantabria. / ROCÍO F. PARDO

# Casi el 90% de titulados tiene empleo

La tasa de ocupación entre los trabajadores con estudios superiores alcanza en Cantabria el 86,3% en el caso de los hombres y un punto menos en las mujeres, según un estudio elaborado por Randstad a través de datos de la Encuesta de Población Activa

La coyuntura económica había trasladado a pie de calle una sensación que, al menos, las estadísticas refutan. La dificultad de inserción laboral con la que se topan los jóvenes al finalizar sus estudios universitarios en un país en que produce titulados por encima de su teórica capacidad de absorción choca con los datos oficiales. Casi nueve de cada diez personas que han concluido sus estudios superiores trabajan en España. La cifra exacta alcanza el 85,5% de los profesionales, según se destaca en un informe elaborado por Randstad Professionals basándose en los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA), publicados por el Instituto Nacional de Estadística y correspondientes al segundo trimestre de este año. En el caso de Cantabria, la tasa de ocupación llega hasta el 86,3% en el caso de los hombres y un punto menos entre las mujeres.

En el momento del análisis en España había 8,4 millones de pro-

fesionales con estudios universitarios, ciclos formativos de grado superior (FP superior) o formación académica más elevada, como másteres o doctorados.

Una vez más los datos ponen de manifiesto que a mayor nivel de capacitación, más altas son las tasas de empleo y más bajas las de paro. La cualificación de los profesionales, sostiene el estudio, tiene una incidencia mayor en los niveles de ocupación que el ámbito geográfico, aunque también se aprecian diferencias entre las distintas comunidades autónomas.

Así, mientras Cantabria se sitúa próxima a la media nacional, otros territorios como Navarra, País Vasco y La Rioja se disparan en el ranking. Las dos primeras tienen tasas de empleo entre estos titulados por encima del 90%, mientras que en La Rioja se ubica en el 89,3%.

En la cruz de la moneda, Canarias, Andalucía y Castilla-La Mancha son las tres autonomías

en las que la proporción de profesionales con titulación universitaria que tiene un contrato de

## ...cifras

**8,4 millones** En el momento del estudio en España había esa cantidad de profesionales con estudios universitarios, ciclos formativos de grado superior o formación académica más elevada, como másteres o doctorados.

**85,5%** Es la tasa media de empleabilidad entre este colectivo caracterizado por su formación más elevada.

**66%** El índice de inserción laboral se desploma prácticamente 20 puntos entre aquellos que solo presentan en su currículo estudios de Primaria o Secundaria. Además, el factor de la edad también condiciona las oportunidades de acceder a un contrato. Más joven y con menos estudios, más dificultad.

trabajo es menor, acercándose al 80%, esto es, dos de cada 10 personas con ese nivel de cualificación buscan sin éxito un puesto

de trabajo. En este caso el aumento es proporcional al mayor nivel de paro en todos los sectores poblacionales.

## EDAD

Hay una correlación que, de momento, permanece inmutable a la hora de analizar el mercado laboral y la configuración de las listas del Servicio Cantabro de Empleo y los organismos homólogos del resto de autonomías: Cuanto menor es la formación mayor índice de paro se constata.

Tal y como recoge el portal *teintereasa.es*, la tendencia, constatada en el último informe de la OCDE, exhibe que una de cada tres personas en España con estudios secundarios no tiene trabajo. Si el índice de empleabili-

dad entre personas con formación superior arroja en España una tasa ya mencionada del 85,5%, este guarismo se desploma casi 20 puntos entre aquellos que aportan estudios de Primaria o Secundaria, hasta el 66%.

En paralelo, otra de las directrices que evidencia la radiografía del mercado laboral es que la tasa de ocupación entre profesionales con estudios universitarios de mayor edad es superior a la de los jóvenes con el mismo nivel de formación: Nueve de cada diez mayores de 45 años (89,9%) tiene trabajo; entre los candidatos de 30 a 45 años esa tasa es del 86,4%, mientras que entre los menores de 30 la proporción se frena en el 73,1%.

En conclusión, vuelve a reafirmarse la teoría de que a mayor nivel de formación, más opciones de inserción laboral, algo que más que algo teórico es un hecho, más si cabe después de que el retroceso del ladrillo expulsase de su empleo a miles de personas con baja cualificación.